

ATENCIÓN A LO LARGO DEL PAÍS:

El reto de llegar a las zonas más alejadas de Chile

“La fundación también democratiza el conocimiento y entrega la experticia que los profesionales han adquirido en el tratamiento y rehabilitación de pacientes con quemaduras y con otro tipo de cicatrices”, dice Jessica Faúndez, directora de COANIQUEM Puerto Montt.

COANIQUEM cuenta con cuatro centros de rehabilitación ubicados en Santiago, Antofagasta, Puerto Montt y, desde hace un año, en Concepción. Este 2024 esperan atender a 8 mil pacientes con 10 atenciones en promedio en el año a cada uno.

Y es que considerando que el centro de la labor de la fundación es que los niños, niñas y adolescentes con quemaduras y otras cicatrices tengan una atención adecuada y de calidad, se han propuesto llegar a la mayor cantidad de sectores a lo largo del país, especialmente zonas más alejadas y extremas. Es así como efectúan operativos de capacitaciones que han permitido, además, pesquisar niños que sufrieron quemaduras y presentan secuelas y que no han tenido tratamiento, lo que les da la posibilidad de brindar una alternativa de rehabilitación.

El centro de COANIQUEM en Puerto Montt nace el 2006, dada la necesidad de la gran cantidad de niños, niñas y adolescentes que sufrían lesiones y secuelas por quemaduras en la zona. “Las condiciones climáticas de largos y fríos inviernos en la región propiciaban que los niños tuvieran mayor riesgo ante este tipo de lesiones, dejando en algunos graves secuelas funcionales y/o estéticas”, comenta Jessica Faúndez, directora del centro en Puerto Montt.

Agrega que durante estos casi 18 años de presencia en la ciudad se ha entregado atención a más de 9 mil pacientes y sus familias. “La intervención psicosocial debe ser continua y es esencial acompañarlos durante todo el proceso de rehabilitación. En la actualidad, nuestro centro en Puerto Montt cuenta con un equipo multidisciplinario y especializado de profesionales. Durante estos años hemos

Jessica Faúndez, directora de COANIQUEM Puerto Montt.



podido ver como es una institución muy bien valorada, querida y respetada por la comunidad”, señala.

Al mismo tiempo, subraya que tienen una participación activa en la red de salud pública. “Trabajamos estrechamente con los hospitales de referencia de la zona en estas materias y, por ende, con sus servicios de salud, siendo catalogados como expertos en la rehabilitación de todo tipo de cicatrices en pacientes de los 0 a 20 años. Esto permite una derivación precoz de los pacientes de alta y mediana complejidad, lo que ha generado un impacto positivo en los pacientes y sus familias, pudiendo reintegrarse rápidamente a sus actividades que realizaban antes de sufrir la lesión”, sostiene la experta.

CAPILARIDAD

COANIQUEM también se ha propuesto nutrir de conocimiento a toda la red de salud, por lo cual democratiza el conocimiento y entrega la experticia que los profesionales han adquirido en los más de 45 años de historia en el tratamiento y rehabilitación de

pacientes con quemaduras y con otro tipo de cicatrices.

“Junto con entregar nuestro conocimiento, también aprendemos de la valiosa experiencia de los colegas con los que trabajamos. Lo anterior, de manera complementaria al trabajo en materia de rehabilitación integrada y atención de pacientes con los hospitales y servicios de salud de la macrozona”, detalla Jessica Faúndez.

Concluye que aún existen grandes desafíos para COANIQUEM Puerto Montt, como lo es lograr un centro de rehabilitación propio. “Actualmente estamos trabajando en ello junto al Ministerio de Bienes Nacionales y al Gore de Los Lagos, el cual potenciará aún más la oportunidad de acceso a todos los pacientes que sufren de lesiones o secuelas por quemaduras en la zona sur austral, entregando un tratamiento de rehabilitación de excelencia y calidad, continuidad escolar, alojamiento y alimentación y beneficio de pasajes, todo totalmente gratuito para nuestros pacientes”, finaliza.